

二月の運営委員会で光崎会長が述べられたが、年末から年始にかけての業績が顕著に有つた事に触れ、開院以来初めて長期に亘り、床を埋め入院患者が維持された事、医師や看護師を中心とした我が病院のスタッフ一同が地域医療に対する協力を發揮された賜物と。二月の寒さも越え、春寒の候、新年度を迎える季節となつた。今年度は医療改正の年、又我が病院では新南病棟運用開始の年でもあり、心引き締め対応して行かねばならぬ。私の好きな格言で屢々利用する「温故知新」の知新を重新しく知るに留めず、「創新」に変え、画期的企画を出し合い「創新」し、患者の期待に応えるばかりではなく職員全体が不斷の愛着を持てる病院とする事を実証する一年となるべく切望する。そこで此の機会に私が最重要案件と考えている一点的を絞りお願いします。

例年に無く厳しかった寒さも時を越え、春寒の候、新年度を迎える季節となつた。今年度は医療改正の年、又我が病院では新南病棟運用開始の年でもあり、心引き締め対応して行かねばならぬ。「温故知新」の知新を重新しく知るに留めず、「創新」に変え、画期的企画を出し合い「創新」し、患者の期待に応えるばかりではなく職員全体が不斷の愛着を持てる病院とする事を実証する一年となるべく切望する。そこで此の機会に私が最重要案件と考えている一点的を絞りお願いします。



医療法人社団 稲嶺会

多摩丘陵病院

救急指定・当駅より無料送迎バスあり

外来受付時間		内科	外科・消化器外科	整形外科
午前	午後	リハビリテーション科	脳神経外科	
8:30 ~ 11:00	13:00 ~ 15:00	眼科	泌尿器科	麻酔科
		形成外科	婦人科	人間ドック

042-797-1511



多摩センター駅の階段に掲示してある当院の看板広告が新しくなりました。

広告のデザインは職員に公募をし、厳選された審査の結果、稲嶺和美さん（3A所属）のデザインに決まりました。

それに伴い、1月某日に当院院長より表彰状の授与式を行なわれました。

肩こりしますか？



日本人の就業者の約7割の人が肩こりを感じているとの調査があります。
もはや肩こりは日本人の国民病と言えます。

■ 肩こりはなぜおこるの？

事務仕事やパソコン作業等と同じ姿勢で長時間続けることが大きく影響します。

■ 肩こりしたらどうする？

肩こりの解消にはストレッチが有効です。

■ ストレッチとは？

ストレッチとは意図的に筋肉や関節を伸ばす運動のことをいいます。

ストレッチも運動の一種です、ストレッチを行なうことによりエネルギーが消費され筋温が上がり血流も良くなります。またストレッチを行なうと副交感神経が優位となり体がリラックス状態になります。

一ヵ所20秒以上伸ばすと副交感神経が優位になると言われていますが、お勧めは60秒から90秒と少し長めに伸ばすことによって、より多くのリラックス効果が得られます。

逆にあまり強く伸ばしすぎてしまうと副交感神経が優位となり体が緊張してしまうので気持ちの良い範囲で留めておきましょう。

<代表的なストレッチ>

- ・肩甲骨を動かす。

- ・両肘を曲げ、両手を両肩につける。

- ・肩から手が離れないように意識して、肘で出来るだけ大きな円を描く。

前回し、後ろ回しを何回か繰り返し行なう。

当院には管理栄養士がいます



我が國が65歳以上という人は高齢社会を迎える中、元気自立した生活が送れる期間である健康寿命を長くし、要介護状態を短くするためには誰もが願っていることです。食べ過ぎ、運動不足は生活習慣病につながり、肥満症や糖尿病、脂質異常症などの疾患化は脳梗塞や心筋梗塞などを引き起こす一方でシニア世代ではやせや低栄養（栄養不足）により要介護状態になるリスクが高まることなどがわかつており、粗食や少食は決して好ましい習慣ではありません。

は、病気の本質だけではなく、治療に伴つて食事が十分に食べられないくなつて栄養障害を認める方がいままでの世帯でも、どんな治療を受けていた人でも、その方に適つて必要な栄養を適切に補給する必要です。当院では食と栄養の専門職である医師の指導により、看護師、薬剤師、リハビリ専門職などと連携しながら患者さんの栄養管理を行つています。ここでは、管栄理業養士の業務の一端をご紹介します。

入院

患者さんの栄養状態を把握しながら、その状態にあった食事を提供しています。必要な栄養素を効率よく摂取できるように栄養補助食品を追加する場合もあります。退院後の食事について栄養相談も行っていますので、主治医や病棟スタッフにお声かけください。



2A病棟(主に外科・泌尿器科・眼科)では、週一回昼食時に看護師と管理栄養士と一緒に、患者さんの食事の様子を見させていただしたり、感想を聞かせてもらったりしています(メールラウンジと呼んでいます)。その他の病棟も担当管理栄養士が食事時間などに患者さんのところにうかがっています。

外 来

個人栄養相談を医師の指示により実施しています。糖尿病や高血圧の方、嗜むことや飲み込む力が弱い方、栄養状態を改善したい方、化学療法などに伴い食欲が低下した方など、お食事で気になることや心配なことがある方はお気軽に主治医にお声かけください。



一部の内科医師の診察には、管理栄養士が同席し、診察内容や治療方針等に合わせて適切な栄養相談を実施できるようになっています。上の写真は、診察前に食事療法について打ち合わせしている様子です。

コラム 糖尿病災害時サバイバルマニュアル ～自分のことは自分で守れますか～



「ワーク」という団体が、「東日本大震災に対する糖尿病患者向け冊子『糖尿病災害時サバイバルマニュアル』を作製しました。当院の管理栄養士も冊子製作に参画しました。全国の患者さんや医療職に一万部以上配布され、昨年、情報報を更新・追加した第2版を発行しました。災害に対する心構えができる、實際的な具体的な内容が掲載されています。災害についての危機意識は風化させず、常に保つべきです。これが大切です。無償配布していますので、ご希望の方は栄養科にご連絡ください。『一部に限りますが、これまでのところお渡しができぬない場合があります』。

食事の楽しみを感じながら、無理なく適切に病気や栄養状態を管理するお手伝いをします

第4回 多摩丘陵病院 健康講座 開催



村上惠一 医師



三沢幸史 作業療法士



- 「村上先生の栄養の話の中で出てきた
オートファージについて食べることの大
切さを痛感しました。」

「フレイルになりつつある自分に気が付く
ことができました」

「フレイルの原因を作らないよう、良い
環境を作って行く事が必要だと熟々
感じました」

今後とも健康につながる講座を開催していく予定であります。ご都合のつく方は、是非ご参加下さい。

平成30年3月10日(土)午後3時から町田市商工会議所にて第四回目となる多摩丘陵病院健康講座を開催いたしました。

今回の講座は「高齢化社会のリハビリテーション」(機能・能力の回復・若さの維持)について題材に当院理事であり東海大名誉教授の村上恵一医師と当院リハビリテーション技術部部長の三沢幸史作業療法士による講演でした。出席者は職員を含めて二十二名で広々とした会場でゆったりと講義を受けることができました。

講義内容は、前半、村上医師からリハビリテーションの社会的背景・健康寿命と平均寿命の格差によりリハビリテーションの本来の医療とのかかわり・対象範囲(対象障害・対象疾患・関連職種)・国際的障害分類から国際生活機能分類・病期別リハビリテーション対応・目標・運動と栄養についての講義が行われました。

後半は、三沢部長より健康寿命をのばすために・フレイルとは何か・フレイルの基準・講義を受けた方へ実際にフレイルチェック・開眼片足立ち(片足立ちでいられると時間を作ウント)の実技・フレイル予防・健康長寿に大切な三つの柱について講義が行われました。